



## PULSO POLÍTICO

**GUERRA A  
NARCOTERRORISTAS  
EN ECUADOR**

POR FRANCISCO CÁRDENAS CRUZ

**E**l joven presidente de Ecuador, Daniel Noboa, no sólo logró ordenar a la policía y el Ejército de su país enfrentar a los cárteles del narcotráfico que desataron la violencia en Guayaquil, vinculados a los dos más peligrosos que operan libremente en México, como los de Sinaloa y Jalisco, sino que les declaró la guerra como terroristas.

La reacción gubernamental fue tan inmediata como efectiva, tras el arresto de al menos 13 de los encapuchados que irrumpieron en un programa nocturno de televisión de esa ciudad, mientras otros grupos saqueaban comercios, bloqueaban calles e incendiaban vehículos, acciones que recordaron el "culiacanazo" ocurrido en la capital de Sinaloa, tras la detención de Ovidio Guzmán, hijo de *El Chapo*, puesto de inmediato en libertad por orden presidencial, vuelto a detener y finalmente extraditado sigilosamente a Estados Unidos.

**DE ESTO Y DE AQUELLO...**

**El precipitado "destape"** de Jorge Álvarez Máynez, como candidato presidencial de Movimiento Ciudadano, anunciado el martes por el gobernador de Nuevo León, Samuel García, no por el líder de ese partido, Dante Delgado, y registrado ayer como único contendiente, generó inconformidad y malestar de militantes, entre ellos, el gobernador emecista de Jalisco, Enrique Alfaro, ausente ayer en la reunión partidista y quien criticó que su colega regio actuara como dirigente naranja. **En un mensaje en redes sociales**, se mostró apenado por la manera en la que el líder de la bancada de MC en la Cámara de Diputados fue presentado por García en una mesa con botana y cerveza y dando instrucciones sobre el camino a seguir por quienes usan la idea de lo nuevo para disfrazar lo absurdo y banalizar al partido.

**Son, dijo Alfaro**, "los que nos metieron en el callejón de la banalidad, en el callejón de la no política, que no son los líderes de este proyecto ni mucho menos del movimiento social que construimos en Jalisco", por donde Álvarez Máynez, zacatecano de origen, es diputado federal plurinominal, y advirtió que su postura es luchar contras imposiciones y burocracias partidistas. **El reclamo del dirigente del PAN**, Marko Cortés, al gobernador priista de Coahuila, Manolo Jiménez, por no respetar acuerdos de coalición, acabó en que el blanquiazul fue excluido de la que integran el tricolor, PRD y Unidad Democrática que postulará candidatos en las 38 alcaldías de ese estado.

**Si las autoridades electorales lo confirman**, tendrán consecuencias las revelaciones de Sanjuana Martínez, exdirectora de la agencia Notimex, de que el secretario del Trabajo, Marath Bolaños le exigió "moche" millonario para la campaña presidencial de Morena.

**Falleció Sergio García Ramírez**, abogado, investigador emérito de la UNAM, extitular de la PGR y quien fuera presidente de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos y consejero del entonces IFE.

*fcardenas@pulsopolitico.com.mx*  
*Twitter: @MXPulsoPolitico*